

Fecha 14.10.2019	Sección Nación	Página PP-6
---------------------	-------------------	----------------

69% DE LOS QUE VOTARON APROBARON MANDATO POR 5 AÑOS

# Gana Ley Bonilla consulta en Baja California, según Mitofsky

Hoy se dan a conocer los resultados oficiales; se desconoce cuántas personas participaron en el ejercicio; el gobernador electo, Jaime Bonilla, aseguró que se hará lo que los bajacalifornianos quieran

POR MARÍA CABADAS

**P**ese a las críticas, ayer se realizó la encuesta entre los bajacalifornianos para extender o no el mandato de dos a cinco años del gobernador electo de ese estado; 69 por ciento de los consultados dijeron estar de acuerdo con la extensión de su gobierno y 31 por ciento votó por un periodo de dos años, según Consulta Mitofsky; Jaime Bonilla aseguró que respetará los resultados.

## El 69% en BC avala extensión de mandato, según Mitofsky

AYER LLEVARON A CABO la consulta ciudadana, en la que instalaron 250 casillas en cinco municipios del estado; mayoría va por ampliación de 2 a 5 años



POR MARÍA CABADAS  
maria.cabadas@contrareplica.mx

**P**ese a las críticas, ayer se realizó la encuesta entre los bajacalifornianos para extender o no el mandato de dos a cinco años del gobernador electo



Página 1 de 3  
\$ 19764.00  
Tam: 732 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>14.10.2019</b>	Sección <b>Nación</b>	Página <b>PP-6</b>
----------------------------	--------------------------	-----------------------

de ese estado, Jaime Bonilla, a quien, al cierre de esta edición, favorecía un 69 por ciento de los consultados que dijeron estar de acuerdo con la extensión de su gobierno, según datos de la empresa encuestadora Consulta Mitofsky.

Desde las 9:00 y hasta las 17:00 horas, fueron instaladas 250 casillas distribuidas en los cinco municipios del estado: Tijuana, Mexicali, Ensenada, Tecate y Playas de Rosarito, para ello, se imprimieron 100 mil boletas y aún se desconoce el número de ciudadanos que participaron.

Los ciudadanos eligieron entre las siguientes opciones: mantener la reforma aprobada para que se mantenga un proyecto de 5 años o "llevar a cabo una contrarreforma" para limitar el periodo a dos años.

Sin embargo, hasta anoche la comisión organizadora dijo desconocer cómo y quiénes contarán los votos de este proceso, cuyo resultado oficial se dará a conocer hoy lunes.

De acuerdo con algunos funcionarios de casilla, que aseguraron no pertenecer a Morena, ellos no contarían los votos registrados, sino que a las 17:00 horas, una persona pasaría a recoger la urna.

De acuerdo con la diputada local morenista, Miriam Elizabeth Cano, quien también es presidenta de la Comisión Especial para la Consulta Ciudadana, el costo de la consulta fue de 250 mil pesos.

"La forma más efectiva que tiene a su disposición la ciudadanía para incidir en los temas de interés público es ejercer su derecho a expresarse a través de la participación democrática. La Consulta Ciudadana es una oportunidad sin precedentes para que la población manifieste su sentir respecto a un tema de suma trascendencia para el desarrollo del Estado, motivo por el cual se extiende esta invitación a acudir a las casillas y a mantenerse atentos al desarrollo de este ejercicio", dijo.

Sin embargo, Roberto Rosas, presi-

dente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, aseguró que esa consulta representa un riesgo no sólo para el estado sino para todo el país. Y es que argumentó que "cualquier político o partido que quiera perpetuarse en el poder, sólo hará una consulta ciudadana 'patito' para gobernar 10, 15 o 20 años".

En conferencia de prensa señaló que las casillas no contaron con tinta indeleble para que a los votantes se les identificara si ya habían participado. "Si una persona no poseía su identificación del INE podía votar con sólo dar una dirección y un nombre, el cual no requería ser confirmado con ninguna otra credencial", indicó.

Además, dijo que en algunas mesas receptoras se invitó a los residentes que deambularon por el área a participar en la consulta. Incluso, a algunos de ellos se les advirtió que 2 años no eran suficientes para que Bonilla concluyera con su plan de gobierno.●

## SERÁ LO QUE LOS BAJACALIFORNIANOS QUIERAN: BONILLA

• **El gobernador electo, Jaime Bonilla**, acudió a votar en una mesa instalada sobre Paseo de los Héroes, frente a la Glorieta Independencia, donde sostuvo que acudía a ejercer su libertad de expresión, al igual que los ciudadanos, porque "todo mundo tiene derecho a la opinión". "Creemos que este ejercicio se debe de hacer más frecuentemente, porque son demasiadas las ocasiones en que se toman decisiones sin realmente consultar a la gente que es afecta-

da. "La gente de Baja California va a responder este día y estoy seguro de que van a salir las cosas bien, y se va a hacer lo que los bajacalifornianos quieran que se haga", señaló. El mandatario electo se fotografió con los representantes de la mesa de casilla, quienes incluso posaron haciendo una seña de cinco con la mano, en alusión a los años que busca Bonilla Valdez mantenerse en el cargo.

Redacción ContraRéplica



Fecha <b>14.10.2019</b>	Sección <b>Nación</b>	Página <b>PP-6</b>
----------------------------	--------------------------	-----------------------



**El mandatario** electo momentos después de emitir su voto. Cuartoscuro